
平成２８年度学校教育評価アンケート＜保護者の皆様＞（記述部分） 結果と回答 

須賀川市立白方小学校 
 貴重なご意見をたくさん頂戴いたしましたことに御礼申し上げます。次年度の教育課程編成（計画

づくり）の貴重な参考資料とさせていただきます。「要望・意見」につきましては、学校からの回答を

お示しいたしました。今後、よりよい学校運営のために、必要に応じてさらに検討をしてまいります。

回答に疑問等がある場合は、ご遠慮なく担当の教頭（℡６５－３１９１）までお問い合わせください。 
なお、文末はすべて常体表現に統一いたしました。また、「特にない」「よい」や空欄等につきましては、

このまとめには掲載しておりませんので、ご了承ください。 

＜学校への要望・意見＞ 

（１）他校の児童と比べると、言葉づかいが悪いようだ。先生に対して、大人に対して、友達に対しての言

葉のつかい方がしっかりできるといいと思う。思いやりも気持ちも生まれてくると思う。 

回答 ありがとうございます。学校でも場や相手に応じた言葉づかいができるよう、普段から指導して

おりますが、それが不十分であるというご指摘と受け止めております。今後、担任だけではなく全職

員でさらに指導を進めてまいります。ぜひご家庭でも、様々な生活の場におきまして同様の観点から

引き続きご指導いただきたく、お願いいたします。また、この点は、児童クラブや放課後子ども教室

「わいわい」の先生方にもお伝えし、ご協力をお願いしたいと考えております。 

（２）陸上部について…合奏部と同じ特設活動なのに、合奏部の活動が優先されているように感じる。陸上

部にはもっと頑張っていただきたい。 

  回答 特設合奏部も特設運動部も、本校の教育活動においてはどちらも同様に重要であり、そこに差は

ありません。また、所属が重なっているメンバーも多くいますが、「どちらの練習に」または「両方

の練習に」「どのように参加するのがベスト」なのか、児童のコンディション維持や大会の期日等の

観点から指導担当者どうしで話し合って決めるなど、特設合奏部の活動を優先していることはありま

せん。ただ、これまでの活動の中でそのようにお感じになられたというご指摘を重く受け止め、特設

合奏部と特設運動部双方の活動のねらいや内容、その様子等について、よりいっそう保護者の皆さま

にお知らせしてまいりたいと思います。 

（３）合奏部について…学校教育の一環としての合奏部なので、過度の差し入れは規制すべきではないか。 

回答 ありがとうございます。今年も、練習や大会の際は、たくさんの差し入れを頂戴いたしました。

ご指摘の通り、学校教育の一環として行っている特設クラブの活動ですので、過度の差し入れはご遠

慮いただきますようお願いいたします。 

（４）合奏部について…全国大会まで出場しているのに、その流れが小学校で途切れてしまうのはもったい

ない。中学校でも音楽に関われる環境を作ってもらえないだろうか。それが、まさに須賀川市で推進し

ている小中一貫教育であると思う。是非、小学校から提案してほしい。 

回答 具体的なご意見をいただき、ありがとうございます。いただいたこのご意見は、岩瀬中学校に伝

えます。 

（５）祖父母参観について…学習発表会だけに縮小してほしい。その時期は、その他の行事が重なり、親の

負担が大きい。 

回答 ありがとうございます。祖父母参観の際にこれまで行って参りました「もちつき」や「会食」は、

震災の際に一時中断したものの、保護者の方々からのご希望により復活した経緯があります。「ＰＴ

Ａバザー」も含め、この件につきましては、ＰＴＡ役員会でも検討いたします。 

 

 



 

（６）祖父母参観の必要性を感じない。 

回答 ありがとうございます。本校では、「祖父母参観」を次のようなねらいを達成するための貴重な機

会としてこれまで実施してまいりました。 

① 地域の保護者の皆様に、交流や発表を通しながら普段の児童の学習・活動の様子を知っていた

だいたり、本校の施設等の現状を理解していただいたりする機会とすること 

② 祖父母との伝承遊びや手作りの活動を通して、昔の生活や遊びを実体験するとともに、昔の手

の技や知恵と工夫を大切にしようとする気持ちを育てること 

③ 多くの保護者や祖父母、地域の方々、ボランティアの方々との交流や学習発表を通して、児童

のコミュニケーション能力の向上を図ること 

その「必要性を感じない」とは、実施方法や内容がこのねらいに結びついていないというご指摘で

あると受け止めております。「ねらい」を達成するために、どのような内容や方法が適切なのか、Ｐ

ＴＡ役員さんの意見等も聞きながら、検討してまいります。なお、「もちつき」や「会食」「ＰＴＡバ

ザー」については（５）の通りです。 

（７）２年生が授業で取り入れていた町探検（方部ごとに分かれ学習）は、下学年（１・２・３年生）まで

の授業にあっても良いかと思えた。地域の方々の協力と各家庭の協力が必要となるが、楽しい授業だと

思った。 

回答 ありがとうございます。２年生の町探検には、多くの保護者の方に引率でついていただきました

こと、心より感謝申し上げます。この学習を通して、児童はもちろん職員も知らなかった地域のすば

らしい方々のことを知ることができました。本校で推進しているＥＳＤの一環として、必要に応じて

他学年でも取り入れていきたいと思います。  

（８）合奏がとてもすばらしかった。中学校でも引き続きできるよう、働きかけをお願いしたい。 

回答 おほめの言葉を頂戴し、ありがとうございます。このようなご意見をいただいたことを岩瀬中学

校に伝えます。 

（９）何か行事があるときは、土曜日にしてほしい。土曜日仕事の人もたくさんいるだろうけれど、小さい

子ども連れで何かをするのはたいへん大変なので。 

回答 ありがとうございます。いつも行事等へのご参加やご協力をいただいておりますこと、感謝申し

上げます。今年度、土曜日または日曜日に実施いたしました本校およびＰＴＡ主催の行事は次の通り

です（予定も含みます）。 

    ５月 ７日（土）ＰＴＡ奉仕作業①    ５月２１日（土）運動会 

      ７月 ９日（土）ＰＴＡ奉仕作業②    ８月２１日（日）ＰＴＡ廃品回収 

      ９月 ３日（土）ＰＴＡ奉仕作業③ 

     １０月２３日（日）祖父母参観（例年は土曜日ですが、前日が日本学校合奏コンクール全国大会の

ため、日曜日に実施しました） 

     １１月１２日（土）ＰＴＡ奉仕作業（臨時） ３月 ４日（土）ＰＴＡ奉仕作業④ 

     ＰＴＡ主催行事の期日は、ＰＴＡ役員会で検討し、ＰＴＡ総会で決定となります。学校主催の行事

につきましては、まだ対外的な行事等の期日がはっきりしていない段階ですが、今のところ例年同様

の時期・曜日にて実施したいと考えております。また、これまで平日に実施してまいりました授業参

観やＰＴＡ総会等の行事を土曜日もしくは日曜日に移動して実施することにつきましては、これ以上

は無理であろうと考えております。 

 

      



（１０）『しらかた』が毎日のように発行されて、学校での様子が手にとるように分かり、今では毎日読むの

が楽しみになっている。 

回答 温かい励ましのお言葉をいただき、ありがとうございます。今後も引き続き発行してまいります

ので、ぜひご愛読いただき、ご意見・ご感想をお寄せいただければ幸いです。 

（１１）担任の先生が明るく、授業や給食の時間、親しみやすくとても楽しいそうだ。 

回答 ありがとうございます。今後も、児童が安心して楽しく学校生活を送ることができるよう、全職

員で教育活動にあたってまいります。  

（１２）学年ごとに、親子レクレーションなどをやってほしい。 

回答 具体的なご意見、ありがとうございます。他校の実践例も踏まえ、本校で実施可能かどうかを職

員並びにＰＴＡ役員会等で検討してまいります。  

（１３）男子と女子で差をつけすぎだと思う。男子に厳しすぎる。女子には甘すぎる。 

回答 ありがとうございます。担任等が児童に指導を行う場合、指導の内容は基本的には男子でも女子

でも同じです。ただし、指導の方法については、学級あるいは児童個人の実態に応じて、より効果的

と思われるものに変えて行うことがあります。大切なのは、指導を受けた児童がその指導の内容を理

解し、指導について納得しているかどうかですが、今回のご意見は、「児童が納得できる指導の方法

が取られていない」というご指摘であると受け止めております。このご指摘を重く受け止め、今後は

授業や生徒指導その他の指導の際には、児童が納得できる方法であるかどうかをしっかり検討した上

で、効果的な指導を行うよう、校長・教頭からの指導を行ってまいります。 

 
 
 
 
 以上です。保護者の皆様には、お忙しい中アンケートにご協力いただき、ありがとうございました。  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


